
Ecole élémentaire DESCARTES
Allée des tilleuls
37190 AZAY LE RIDEAU

Conseil d'école du lundi 19 novembre 2012

Présents :
Parents d'élèves : Mme Aligon,  M Chassier, Mme Doucet, Mme Douillard, M Ferrer, Mme Hubert, M Maréchaux,
Mme Martin, Mme Moretti, Mme Plaza  
Mairie : M Guilloteau, M Pescher
Enseignants : Mme Bouard, M Cadiran, Mme Deprédurand, M Dubois, Mme Gardillon, M Girauldon, Mme Lavarenne,
Mme Lambert, M Le Lann, M Lunot, M Terentjew

Excusés : Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale, 
M Verdier, maire d'Azay le Rideau
Mme Gitteau, conseillère municipale
Mme Romestant (DDEN)
Mme Cathala, Mme Chaumeau, Mme Collonques, Mme Dalus, Mme Juttant, Mme Lainé, Mme Laurent, 
Mme Richmond (parents d'élèves)

Résultat des élections 
389 inscrits
161 votants dont 148 par correspondance
228 abstentions 
10 bulletins nuls
151 suffrages valablement exprimés
La liste est élue. 
Participation : 41,38% (pour mémoire : 48,40% l'an passé et 41,58% en 10/11)

Organisation du fonctionnement du Conseil d’école  
Lecture des compétences du conseil d 'école .
Dates des conseils d'école cette année : jeudi 14 mars 2013 et mardi 25 juin 2013 - 18h

Vote du règlement intérieur de l'école 
Proposition de modification de la commission mise en  place début septembre :•Ajout : le maquillage et les parfums sont interdits•des exemples ont été ajoutés pour guider les parents
Un exemplaire du règlement simplifié sera proposé aux élèves. 
Le règlement est consultable sur le site internet de l'école. 

Pas de vote contre, une abstention, 21 votes pour 
Règlement adopté à la majorité.

Bilan de rentrée (effectifs, répartitions)
229 élèves inscrits à ce jour. Depuis la rentrée de septembre, il y a eu 5 départs (dont 3 enfants d'une
même famille) et 2 arrivées (même famille)
Répartition par niveau : 42 CP, 46 CE1, 55 CE2, 37 CM1, 49 CM2
Répartition par classe  :
 CP Mme Gardillon et M Le Lann : 21 élèves chacun / CE1 Mme Bouard : 27 / CE1/CE2 M Cadiran : 26 (19 + 7)
CE2 Mme Lambert/Mme Lavarenne : 28 / CE2/CM1 Mme Deprédurand : 28 (20+8)/CM1 M Girauldon : 29
CM2 M Dubois : 25/CM2 M Lunot : 24



Projets
à ce jour : 
En partenariat avec la BM : 

➢ Interventions théâtrales autour du livre, de la poésie et des contes :  3 temps forts sur l'année : 
La quinzaine du livre : participation des CM2 de M Lunot lors du WE organisé dans la salle polyvalente
(décembre) 
Le printemps des poètes : Classes de CE1, CE1/CE2 et CE2 (mars/avril)
Guirlande sonore dans les rues d'Azay le Rideau.
Autour des contes / théâtre : classes de CP (3ème trimestre)

➢ Poursuite de l'aménagement de la BCD et animations à l'école
➢ Projet BD, classe de M Dubois, venue d'un auteur

Chorales /spectacles musicaux : les mardi 11 et vendredi 14 juin 2013 (M Sécheppet intervient auprès de
toutes les classes de l'école 45' par semaine)

En partenariat avec le PNR : « enquête au village » CP Mme Gardillon

Cinéma : participation de 4 classes à un projet « ciné-lecture », coordonné par l'OCCE. Une ou 2 séances aux
« Studios », à Tours (M Cadiran, Mme Lambert, Mme Deprédurand, M Girauldon)

Activités autour des échecs, en prévision en janvier/février (Les CM2 et M Cadiran à confirmer) 8 séances 
Prolongement : un atelier par semaine entre 12h et 13h animé par M Dubois.

Projet «     Je gagne du temps sur  les écrans     »   :  La sensibilisation continue mais l'équipe pense qu'il  faut
changer de forme cette année car la mobilisation l'an dernier a été plus difficile que la première année. En
réflexion. 

Relations avec la mairie 
La BCD a été refaite cet été : déménagement, peinture.
Toutes  les  classes  devraient  prochainement  être  câblées  pour  bénéficier  d'un  accès  internet.  Budget
prévisionnel 3000 €. 

Questions des parents :  

●  À LA MAIRIE  

Restaurant scolaire
Plusieurs questions relatives à l'organisation. 
Réponses : 
Les menus sont d'ores et déjà mis en ligne sur le site internet de l'école. 
Permutation des services :  On peut éventuellement permuter le 1er et le 2ème service. Les CP resteront au 3ème
service car cela leur permet d'avoir davantage de temps pour déjeuner ( pas de plainte des CP qui auraient trop
faim à attendre ). 
Il es difficile de modifier les services, car il faut les équilibrer  et on ne peut pas faire un service par niveau. Il y a
de nombreuses contraintes et la répartition qui est proposée est la seule possible.
File d'attente : Chacun est conscient qu'il faut essayer de trouver des solutions pour réduire le temps d'attente
dans la file. 
Cette semaine, les dames n'ont pas fait monter tout un service en même temps, permettant ainsi aux enfants de
continuer de jouer dans la cour. À suivre.
Une petite commission ( 2 ou 3 parents, des dames de cantine, des enseignants, des représentants de la Mairie ) va
être mise en place pour envisager des améliorations ((2 files ? service du plat chaud à la table ? )
Les parents proposent une réflexion à long terme sur le nombre d'agents, l'aménagement du  réfectoire
(insonorisation, convivialité.)
Bilan porté à l'ordre du jour du deuxième conseil d'école.



Règlement du restaurant scolaire : (Un mot reproche trop de sévérité au nouveau règlement.) 
Ce règlement a été adopté en conseil municipal.  
Avant toute convocation à la Mairie, des avertissements sont donnés aux enfants par les dames de cantine et sont
collés dans le cahier de liaison. Cela doit permettre aux parents d'intervenir auprès de leurs enfants.  Le premier
avertissement devrait suffire. Les exclusions sont très rares. 
La Mairie tient à repréciser que le personnel de cantine doit être respecté de la même façon que les  enseignants. 
Des réunions ont été organisées pour rencontrer le personnel de cantine et peu de monde s'est déplacé. Dans
l'ensemble, le moment de cantine se passe bien. Il ne faut pas trop s'inquiéter.
La formation des dames de cantine est l'étude par la Mairie.

Parking
 Plusieurs réactions quant à la sécurité. 
Réponses : 
Proposition de sensibilisation aux parents grâce à des  plaquettes. Une réflexion est en cours. 
Rappel : La mise en place du pédibus est un moyen pour réduire le nombre de voitures aux abords de l'école. 
Il est rappelé que l'allée centrale est une voie de circulation piétonne. 
Un petit panneau à l'entrée du parking sera installé pour le signifier clairement.
Ce n'est pas possible de délimiter des places de parking sur de la terre battue. Chacun doit se responsabiliser.
Le passage piéton va être repeint. 

Autre
Une question quant à la nuisance des futurs travaux du collège pour l'école 
 Réponse : 
 On ne peut rien y faire. L'école n'a pas été associée à la réflexion.

● À L'ÉCOLE  

Communication pour les parents séparés.  
L'école est tenue de communiquer à chacun des parents les  résultats scolaires de leur enfant et le suivi de
scolarité.
Pour les autres informations, on ne peut pas faire d'envoi postal systématique. 
En début d'année, la directrice a précisé aux parents qui ont adopté le mode de garde alternée qu'ils devaient
suivre les informations par le cahier de liaison. 
Ceci étant, les menus de cantine et les informations courantes seront désormais mis en ligne sur le site internet de
l'école. 
Le mots annonçant les conseils d'école ne seront plus glissés dans les cahiers de liaison mais collés. 
Il est donc demandé aux parents de vérifier régulièrement  le cahier de liaison de leur enfant pour être
informé ou bien consulter le site internet de l'école. 

Poids du cartable 
Les enseignants ont bien entendu que certains cartables sont lourds. Ils vont être vigilants sur ce point. Le sac est
toujours plus lourd le vendredi soir.

Ballons dans la cour 
Un parent se plaint de l'utilisation de ballons de foot en cuir. 
Réponse : 
Il n'y a pas de ballon en cuir à l'école. Les ballons de foot sont en mousse. 

Semaine cirque
Un parent s'interroge sue le fait que la semaine cirque organisée il y a quelques années ne soit pas reconduite. 
Réponse : 
On ne fait pas les mêmes choses tous les ans. 

 



Mots dans les cahiers de liaison : 
Les représentants de parents d'élèves demandent à ce que les enseignants veillent à ce que les "mots"  soit
distribués plus rapidement.
Réponse : 
 Les enseignants ont entendu et vont être vigilants.   Le manque d'EVS alourdit certaines tâches. Il est
effectivement possible que certains mots prennent un peu de retard.  
 
Pont de l'Ascension : 
Résultats du sondage : OUI = 67 / NON = 16 / NSPP = 3  (Beaucoup de familles n'ont pas répondu). 
À suivre.

 Questions diverses

La mise en place du Pédibus est un beau projet, salué par l'ensemble du conseil d'école. 
Une cinquantaine d'enfants sont concernés.
Des accompagnateurs supplémentaires sont toujours les bienvenus. Contact : pedivelobus.azay@gmail.com 

Le prochain conseil d'école se tiendra le  jeudi 14 mars 2013 à 18 heures.

      Vu, la secrétaire de séance Vu, la directrice

       Muriel DEPREDURAND           Françoise LAMBERT


